



# USKA

Sekretariat: Toni Hagmann, HB9BTY, Postfach, 4511 Rumisberg

## Hamfest USKA et 50 ans des RAV: Lausanne mai 1984

par: Michel Vonlanthen, HB9AFO

C'est un temps pluvieux qui a accompagné tous les participants à la rencontre USKA 1984 à Lausanne (26-27 mai 1984). Plus vieux de deux jours, nous l'étions tous dimanche-soir! ...mais avec de la réserve d'amitié pour les 22 ans à venir!

Il y a en effet 22 ans que les Radio-Amateurs Vaudois n'avaient pas organisé de hamfest. D'après le nombre de sections USKA, le moment était donc venu pour nous d'être les hôtes des radio-amateurs suisses pour l'espace d'un week-end. Mais vous connaissez les Vaudois: «Qui ne peut ne peut», «Y a rien qui brûle», «est-on bien sûr que c'est notre tour!», etc... Il a fallu quatre hommes pour nous persuader: Hans HB9AQF notre président USKA, Bernard HB9RP notre TM VHF USKA et Maurice HB9PBM notre président RAV qui a finalement réussi à faire passer le message! Le quatrième homme (c'est presque le titre d'un film non?) c'est Gilbert HB9EQ qui a dit «d'accord, je m'en occupe» et qui a entraîné tout le monde à sa suite pour 6 mois de préparation.

27 mai au soir: mission accomplie! Mais surtout: quel plaisir de recevoir nos amis romands, suisse-allemands et tessinois (et aussi étrangers), de leur montrer nos réalisations, nos paysages! Joie de recevoir nos amis, nos «frères»!

### La visite

Guidé par d'imposants écriteaux et des scouts sympathiques, le visiteur était, après les formalités d'entrée, mis en condition par le passage dans le stand du **SWISS ARTG** où officiaient parmi les membres romands les plus actifs de ce groupe spécialisé dans les techniques spéciales de télécommunication. Bien que modeste par le nombre, le groupe romand tient une très bonne place dans ce monde très informatisé des techniques digitales. Il est aussi bon de préciser que, grâce à la bienveillante compréhension de nos PTT, nous sommes toujours parmi les premiers pays au monde à bénéficier d'autorisations pour les nouvelles techniques, comme tout récemment l'AMTOR et le PACKET RADIO. La suite logique de la visite était l'**exposition**

**commerciale** très bien étoffée. De beaux appareils dont beaucoup de nouveautés, des vendeurs affairés et sympathiques, un **stand gonio**, le **stand de l'USKA** où notre sympathique caissière HB9BIR et ses collaborateurs présentaient force livres, logs, etc... De quoi passer un bon moment dans ce local, d'ailleurs équipé d'un bar...

Ressorti de cette salle, notre visiteur tombait sur une démo de liaison par laser (HB9BGN) dont l'ingéniosité était frappante: parabole faite avec des miroirs de rasage, mécanique d'un relais pour manipuler le faisceau laser par coupure optique, etc...

Quelques pas à l'extérieur lui permettaient ensuite de reprendre son souffle ... avant de le perdre en marchant de plus en plus vite vers le **marché aux puces!** ... car c'est crispant de croiser sans arrêt des OM aux bras chargés et aux sourires jusqu'aux oreilles d'avoir déniché la bonne occasion, le mouton à cinq pattes avec des dents en or! très fréquenté le marché aux puces et débordant de partout!

Dans une salle attenante, le visiteur pouvait reposer ses pieds en visionnant des diapos et films vidéo comme Heard DX-pedition ou W5LFL in space shuttle (splendide!) ou écouter HB9RM parler du groupe EME de Genève (beaux diapos et travail magnifique!)

Sur le même étage se trouvaient les stands des sections où chaque groupe exposait qui des réalisations, qui des photos, qui des ... surprises comme, par exemple, la première LED mangeable: une pastille Valda et deux fils!...

### Le banquet

Apéritifs, blanc-cassis, discours bien sentis d'HB9AQF (il est sympa notre Hans non?) et d'HB9PBM (il s'en est vraiment «donné notre Maurice!»), remise de souvenirs: une magnifique channe de l'USKA aux RAV pour marquer notre jubilé, sans oublier... les tombolas. C'était d'ailleurs impossible de les oublier car il y avait la vitrine devant laquelle chacun rêvait, il y avait

aussi ces «sangsues» de QRP avec leurs sourires désarmants! Impossible de résister à de pareilles sollicitations!

Durant le repas fort bien servi et apprécié, nous eûmes le plaisir d'écouter la chorale Plein-Vent qui accueille temporairement notre stamm dans ses locaux. Un régal, avec un clin d'oeil amical à tous avec des chants en français, en dialecte, en tessinois et même en romanche et qui oublierait le moment où un voix, cristalline surgit, provoquant le silence total? Eh oui, malgré tout ce qu'on peut lire de pessimiste dans les journaux, il y a des moments où toutes les barrières tombent (d'ailleurs existent-elles réellement ces barrières?) et où on est simplement heureux d'être ensemble, entre amis, portés par des chants et unis par notre hobby!

### Le dimanche matin

On pouvait visiter les mêmes stands que le samedi et, en plus, participer à la **chasse aux renards** au Châlet-à-Gobet. Malgré le temps maussade, ce fut un succès total: bonne humeur constante, sportivité et à chacun son bouillon et son prix. On peut d'ailleurs apprécier tout cela, de même d'ailleurs que tous les autres aspects de la réunion, en regardant le film vidéo tourné par HB9BBN qui met sa cassette VHS à disposition de ceux qui veulent en faire une copie.

### Pour terminer

Il ne faudrait pas oublier l'**exposition rétro**, dans les locaux de la RSR à la Sallaz. C'était le trait-d'union entre jeunes et vieux, guidés avec enthousiasme dans leur visite par notre sympathique HE9RKK. Dans le même ordre d'idées, les photos exposées près du bar nous rappelaient que les débuts du radio-amateurisme étaient épiques et que nos old-timers étaient ma foi bien séduisants!

Retour aux sources, retour en arrière, comment ne pas penser à ceux qui n'étaient pas là? Eloignés définitivement, retenus par la maladie ou tout simplement ailleurs, ils étaient quand même avec nous, dans nos pensées.

Nous participons tous, certains depuis 50 ans comme HB9K et HB9AW présents parmi nous pour cette fête, à **faire** le radioamateurisme. Certains plus, certains moins, d'autres plus ou moins, mais nous y prenons tous notre part. Ça fait plaisir de se le dire et de le constater.

A dans 22 ans pour se le redire une fois!...

Michel HB9AFO

### Prüfungen für Funkamateure:

*Wegfall des Fachs Konzessionsvorschriften*

Im Zusammenhang mit den neuen Prüfungsvorschriften für den Erwerb von Fähigkeitszeugnis-

### Silent Key



**Willi Bodmer  
HB9TC**

Willi Bodmer starb am 24. April 1984 im Alter von 58 Jahren nach einer mit grosser Geduld und Zuversicht getragenen Krankheit.

Willi war Berufstelegraphist und besetzte die Stelle des Dienstchef-Stellvertreters des Übermittlungsdienstes der Kantonspolizei Zürich im weltweiten Interpolfunknetz.

Trotz seiner beruflichen Aktivität mit modernsten Übermittlungssystemen auf Kurzwelle blieb das Steckenpferd von Willi die Morsetelegraphie.

Er war ein Schnell-Telegraphist und hatte die Gabe das Erlernen des Morsecodes auch Neulingen rasch beizubringen. Ich war einer seiner Schüler und seine Schulung wurde für mich sogar berufsweisend.

Willi war Mitglied des Radioklubs Zürich, HB9Z, und in dessen Kreis verbrachte er viele anregende Stunden.

In den letzten Jahren ging sein Traum vom Besuch von Funkstationen auf Hochseeschiffen in Erfüllung und vor seinem Ableben erzählte er uns viel davon.

Willi ist Vater von 3 Töchtern welche ihm seine Frau Gaby schenkte. Seine Familie, sowie Engagements bei der Fürsorgebehörde in Schlieren standen im Vordergrund und kamen vor persönlichen Interessen.

Wir haben einen Freund verloren. In der Erinnerung aber wird er weiterleben, denn einen richtigen Freund vergisst man nicht. HB9XJ

sen werden die Prüfungsvorschriften für Funkamateure neu erlassen.

Die neue Verordnung über die Prüfungsvorschriften wird voraussichtlich in der zweiten Hälfte dieses Jahres in Kraft treten.

Da das Fach Konzessionsvorschriften künftig nicht mehr geprüft wird, verzichtet die GD-PTT ab sofort auf die Prüfung dieses Fachs.

Verbindungsmann GD-PTT: HB9QQ